
議会改革特別委員会の様子

　議会改革特別委員会では開かれた議会を目指し、議会運営にかかる制度などを改めて、より
よいものにするために協議・検討しています。今回は以下の事項について話し合われました。

　今後の情勢に注視しながら、議会の公正性・透明性の確保および市民参加を推進し、積極的な情
報発信に努めてまいります。

①一般質問における通告および質問の方法について

②予算特別委員会における質疑の方法について

　①、②について、理事者側は通告内容や予算案の内容に関して、
ある程度議員からの質問、質疑を想定し対応しているが、想定
できない質問や容易に準備できない数値等は答弁できないケー
スがある。理事者側が議員に対して返答できるようにするため、
一般質問の通告方法、担当部局とのヒアリング方法等を協議し、
その内容を議員に周知する。

③議会報告会の実施（実現）について

　つがる市議会基本条例第８条では「議会は市民への報告および意見交換の場として必要に応じ
て議会報告会を行うことができる」と規定されているため、その実施について協議を行った。参
集範囲や開催時期、進め方など実施に向けて調査、検討していく。　

④タブレット端末の導入について

　前身の議会改革検討特別委員会において、ペーパーレス化によるタブレット端末導入について
費用対効果など慎重に協議してきたところであった。
　その後のコロナ禍により、オンライン会議や緊急連絡網としての活用によりタブレット端末の
必要性がさらに高まっている状況にあるため、改めて理事者側も含めた費用対効果や端末の機能
性等を調査するほか、デジタル庁の政策についても注視しながら、協議していく。

⑤政策提案を想定した特別委員会の設置について

　政策提案を目的とした新たな特別委員会の設置について、各会派において必要性など協議した
上で検討していく。
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第１号
つがる市ふ
るさと創生
物産広場等
施設整備に
関する請願
書

ふるさと創生
物産広場駐車
場 の 拡 張と、
老朽化してい
る柏農産物加
工技術開発セ
ンターの建て
替えを要望す
る

じょっぱりの里
合同会社

佐々木直光
田中　　透

経済建設
常任委員会付託

採択

ふるさと創生物産広場は年々
来場者数が増加しており、地
域活性化の拠点としてさらに
発展させていくためにも駐車
場拡張は必要ではないか。ま
た、柏農産物加工技術開発セ
ンターは老朽化が著しく建て
替えが必要であるため採択す
べきである。

提出された請願は以下のようになりました

11 つがる市議会だより−第68号


